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Aos vinte e três do mês de maio de  dois mil e vinte e quatro, reuniram-se na 2 

sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Itaquiraí-MS, os membros do 3 

Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de 4 

Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 5 

Profissionais da Educação – CACS/FUNDEB, atendendo a convocação da então 6 

Presidente do CACS/FUNDEB Rute Borges dos Sales Santos e Vice Presidente 7 

José Luiz Beraldo, estava também presente na reunião a Técnica da Secretaria 8 

Municipal de Educação, Cultura, Esporte e Lazer a Sra. Joana D’ark Aparecida 9 

Beraldo; a reunião estava com início marcado para às 8:30h; a Sr. Rute deu as 10 

boas-vindas a todos os presentes e antecipou a falta dos 1° e 2° Secretários do 11 

conselho, pedindo desculpa e esclarecendo que ambos estavam em agendas 12 

que não poderiam ser adiadas. Rute então adentrou se ao assunto principal para 13 

o qual houve a necessidade de convocar uma reunião em caráter extraordinário, 14 

sendo esse a necessidade de atender as indicações feitas pelo Tribunal de 15 

Contas do Estado de Mato Grosso do Sul, contidas no RELATÓRIO DE 16 

INSPENÇÃO RDI – DFE 73/2023, referente ao Processo TC/MS – 17 

TC/9054/2022, resposta essa emitida após diligencia de inspeção que ocorreu 18 

em 2023. No processo citado foram apurado diversos fatos que chegaram ao 19 

tribunal por meio de denúncia sobre a atuação do CACS FUNDEB no município, 20 

onde o único apontamento feito pelo Sr. Relator Flavio Esgaib Kayatt é referente 21 

ao nome de alguns representantes que hoje fazem parte do atual conselho, neste 22 

momento a Sra. Rute pronuncia que passara a fala para a representante da 23 

Secretaria de Educação fazer a explanação do assunto em completo uma vez 24 

que a notificação veio endereçada ao poder público e não diretamente ao 25 

conselho, passando a palavra a Sra. Joana, que iniciou sua fala cumprimentando 26 

a todos, e em seguida anunciando que a reunião era para tratar de assuntos  27 

levantados em denúncia feita ao TC/MS e também ao MP, que resultaram onde 28 

um dos fatos alegados era a formação do conselho e outros ao qual ela fara a 29 

leitura do relatório para que todos possam estar cientes; Joana destacou a 30 

resposta final  relator foi embasada analise documentais durante a visita dos 31 

auditores do TC/MS em 2023, assim como oitivas com os conselhos que se 32 

encerraram e o atual conselho, assim como documentos disponíveis no portal 33 

da transparência do site do município que é de domínio público; após a leitura a 34 

técnica passou a fala para a Sra. Presidente que declarou como  destituídos do 35 

conselho os seguintes representantes: Elquer De Souza Neves – Poder 36 

Executivo, José Luiz Beraldo – Sociedade Civil, Margareti Macena De Lima Brito 37 

– Professores da Educação Básica, Patrícia Dos Santos De Oliveira Lopes – 38 

Diretores, uma vez que na página 07 (sete) do Relatório de Inspeção RDI – DFE 39 

– 73/2023 de acordo com o Sr. Relator embasado no § 9°, art. 34 da  Lei 14.113 40 

a situação dos mesmos enquadram se como recondução, fato esse proibido pela 41 

legislação vigente que rege o FUNDEB; assim sendo a partir de hoje 23 de maio 42 

de 2023 os nomes citados não fazem mais parte deste conselho, a representante 43 

da Secretaria agradeceu a todos por terem se disponibilizado, e salientou que 44 

na próxima formação do conselho em 2026 espera que estejam dispostos a 45 

contribuir novamente e fazer parte; Joana encerrou;  a Presidente do CACS Rute 46 



retomou dizendo ter mais um afastamento para anunciar, dessa vez comunicou 47 

sua saída do conselho, sendo essa sua última reunião como presidente e 48 

membro do conselho, e explicou o porquê, pois quando foi escolhida para fazer 49 

parte do CACS FUNDEB foi para representar o Seguimento dos Diretores, 50 

função a qual ela não desempenha mais, o que é contra as regras da Lei 14.113; 51 

Lei Municipal 725/2021 e Regimento Interno referentes a composição do 52 

conselho, Rute então chamou novamente a Técnica da Secretaria de Educação 53 

para explicar como será feita a substituição de membros para recompor o 54 

conselho; Joana  explicou que mostrou que os ofícios já estão prontos para 55 

serem encaminhados aos seguimentos que dos quais os representantes foram 56 

afastados, assim como a comunicação dos representantes de alunos e que será 57 

marcada reunião com os diretores para que possam escolher entre si seus 58 

representantes, após os novos representantes nomeados haverá uma reunião 59 

para que haja eleição para Presidente e Vice, assim como a indicação de um 60 

novo secretário para o conselho; a Técnica ressaltou a importância em fazer com 61 

que todo esse processo aconteça com agilidade e eficiência, para que as 62 

apreciações de contas possam acontecer o mais breve possível. 63 

Margareti Macena de Lima Brito fez observação sobre, uma vez que foram 64 

participantes das assembleias e reuniões, tinha outro entendimento sobre a 65 

decisão do TC sobre a recondução de membros, pois uma vez que eleito entre 66 

seus pares não configuraria como recondução, porém concorda com a decisão 67 

TC; após isso José Luiz Beraldo fez uma colocação sobre estar voltando ao 68 

conselho em uma nova oportunidade no futuro. Bruna falou sobre a nova equipe 69 

que irá compor o conselho, sobre já começar sabendo sobre as 70 

responsabilidades, faltas que podem cometer, e prazo que podem estar 71 

compondo o conselho. Margareti Macena de Lima Brito perguntou sobre como 72 

será a escolha do novo presidente com a saída de Rute Borges, Joana D’ark 73 

Beraldo e Rute Borges explanam sobre como será a escolha do novo presidente. 74 

Sem mais para o momento a dou por encerrada, a mesma segue assinada por 75 

mim e por todos os presentes, eu Celso Arena Caloi Junior, técnico de 76 

informática da Secretaria Municipal de Educação, segue assinada por mim e dos 77 

demais presentes. 78 


